
台北市立士林高級商業職業學校學生家長會 

               106 學年度第二次委員會會議紀錄 
 

時    間：106年 12月 27日（星期三）晚上七時整 

地    點：本校行政大樓三樓第 1會議室 

主    席：何會長偉群                                           紀錄：謝耀瑩秘書 

出席人員︰應到委員 31人，實到人數 21人（含委託書 0人），候補委員 2位（如簽到表）。 

列席人員：曾校長騰瀧暨各處室主任、羅教師會長翊瑄 

 
一、 主席宣佈開會： 

本次會議應出席人數 31員，實際出席人數 21員，已達法定之開會人數，主席宣佈

會議正式開始。 

 
二、 主席致詞： 

校長、各位委員、各位主任以及教官，非常高興大家百忙之中撥空來參加我們第二
次家長委員會，今天的會議有些事項要來向各位報告及說明，在會議開始之前我們
先鼓掌感謝今天為我們服務的幾位人員，首先是擔任司儀的王秋英志工副隊長，再
來是我們家長會的謝耀瑩秘書以及志工李麗鳳小姐，非常感謝這三位家長孩子都畢
業了，還願意每天來學校為我們士商的學生服務奉獻。 
 
各年級副會長介紹、各年級委員自我介紹(略)。 
 

三、 校長致詞： 
會長、三位副會長還有各位常委、各位委員非常謝謝大家，今天非常的榮幸受邀來
參加第二次家長委員會，一開始先跟大家做個感謝，我們學校在這次的高三和進修
部的高三模擬考，這次商管、設計跟外語群成績創下歷年新高，當然我們還是要再
加油，也請我們各位委員幫忙多宣導，特別是高三同學從現在起一直到一月底寒假
前，是調整學習步調的時候，進入寒假最重要，寒假一天孩子可以讀書的時間為 15
小時，相當於平常一個禮拜的讀書時間，寒假時間是一個學期的讀書量，所以寒假
是非常重要的，鼓勵所有的孩子都參加教務處所舉辦的寒假輔導課程。 
 
第二個要謝謝我們校慶，在我們學務處的推動還有家長會的大家聯合一起協助之
下，66週年校慶當天非常成功，許多貴賓對我們學校的表現非常肯定，在此非常非
常感謝家長會的支持與協助。 
 
第三個部分是林委員在學校日的時候有提出建議，就是忠孝及仁愛一樓中間走廊的
地方有部分油漆脫落，這個部分我們總務處之前已籌措到經費並將一到三樓重新粉
刷完成，總務處也在學校行政大樓穿堂佈置了一顆溫馨的聖誕樹，另外實習處帶領
著學生參加全國商科技藝競賽大豐收，我們總共獲得了 3個金手獎、4個優勝，也
是歷年來獲獎率最高的，特別是比賽當天會長和許多家長到現場去給學生鼓勵跟支
持，何會長的女兒這次也獲得了金手獎第三名，再則除了圖書館幫忙接待日本昂星
高校來訪之外，學校各處室包含教師會也提供了很多的協助，真的非常的謝謝大家。 
 



各處室主任介紹(略) 
 

四、 確認 106學年度第一次委員會會議紀錄：（附件） 
 
決議：經 106學年度家長委員審視、無異議通過。 
 

五、 會務報告： 
前年盧會長任內我們給廠商的第二期冷氣分期款，短少了 NT:100,000元，我們已於

106/11/24如數補齊匯款 10萬元給廠商了，廠商也同意免費提供 2年，幫學生班級

教室清洗 (107年、108年暑假期間)冷氣濾網及冷媒補充。 

 

因少子化的衝擊學校招收的學生正在逐年減少，目前所收取的學生冷氣設備維護費

已入不敷出非常吃緊，這是一年級委員將來勢必要面對的問題，後年合約也即將到

期，到時候各位必須審慎考量是否要延長汰換冷氣設備的周期，就此事在此向各位

家長委員報告。 

 

今年截至目前的捐款金額，還是不夠補足今年的預算差額尚差 20～30萬的缺口，在

此懇請各位委員有錢的出錢、有力的出力，幫忙協助募款彌補預算的缺口，各位的

捐款全數都是用在校務及會務之上，每一分錢都是用在刀口上沒有亂花，在財務報

表上均有詳載捐款用途及支出流向。 

 

學校門口處於交通要道，請各位家長配合勿讓孩子在校門口下車，以避免造成車輛

回堵或發生危險，女學生畫眉毛除非有經過家長的同意，否則是觸犯校規會被懲處

的，學生未成年飲酒、抽菸、無照駕駛也是不被允許的，在此跟大家宣導一下，另

外非常感謝泰有副會長幫學校交服學生爭取到新的反光背心及指揮棒，泰有副會長

還幫我們高三學生向文昌宮爭取到 900支的文昌筆，在此感謝他的鼎力幫忙。 

近期所有各項會議活動，請各位委員參閱群組記事本區的行事曆，謝謝。 

 

決議：經 106學年度家長委員決議、無異議通過。 

 
六、 元月 12日歲末年歡志工聯誼餐會舉辦事宜： 

本會將於 1月 12日（星期五）晚上 6點在美之宴會舘，舉辦今年度的歲末年歡志工
聯誼餐會，以感謝家長會志工這 1 年來的辛勞與奉獻，依照歷年的慣例請出席的委
員準備一份 500元以上的禮品參與抽獎，會長準備 10份、副會長 5份、常委 3份、
委員 1 份，我個人當天也會多提供一支 iphone8 手機，所以邀請各位委員一起共襄
盛舉踴躍報名參與，謝謝！ 
 
決議：經 106學年度家長委員審議、無異議通過。 
 

七、 提案討論：無 
 

八、 臨時動議： 
校長：今年高三統測沒有太大的變動，唯一一個變動是升學管道，第一個是技優保 
      送跟甄審，保送是學生如果參加全國商科技藝競賽必須一定要前三名，保送 



      的學生完全不用準備任何資料，只看名次及所填志願基本上都會進入國立科 
      技大學，第二個是技優甄審，這部分是只要有得名和入選的都有資格，但這 
      樣的同學還沒參加的時候就必須準備書面資料了，因為大學端除了看學生的 
      競賽成績之外，還會看學生的證照、學生在校的各項表現，例如幹部、學業 
      成績、操行成績或者是平時的公共服務、社團，綜合評分來給分這個名額也 
      不多，佔科技大學的招生名額 3%～5%每年都不一樣，第二個招生管道大概佔 
      了 60%叫甄審入學，這個部分的統測成績只會在第一階段做篩選，第二階段 
      另一半的成績是看面試、書面資料，將上述所說的包含幹部、學業成績、操 
      行成績或者是平時的公共服務、社團表現做成一冊，寄去報名的學校做評分， 
      如果報名三所學校就要做三冊，但今年最大的變革是改為電子檔上傳，學生 
      5月考完統測之後在畢業之前務必要來學校，學校會辦理很多講座請很多大 
      學來演講，教學生如何面試及如何做推甄資料包含電子檔上傳的技巧，其中 
      學生的自傳填寫非常重要，最後一個是統一分發入學，只單單看統測成績， 
      但名額降到只有 30%。(略) 
 
會長：今年四月的實習商店和五月的統測考場服務，屆時再勞煩各位委員撥冗出席    
      來參加，士商家長聯誼會將於元旦舉辦一人一菜的活動，特別邀請各位家長 
      委員踴躍報名參與。 
 
校長：第一實習商店是各班自助認購，認購金額是有彈性由各班級討論決定，第二 
      針對高二的學生會舉辦 6次的講座，第一個階段告訴學生什麼是實商及辦法 
      是什麼，他們從申請、流程、開店、服裝、販賣東西的安全都要遵守，第二 
      個階段就要寫企劃書送交學校審核，第三個階段審核通過之後才可以申請開 
      店，根據內政部及經濟部的規定填寫 6張表格，學生必須走完上述流程之後 
      學校才會給予商號准予宣傳及開店，學校老師也會陪同學生到外面踩街做宣 
      傳活動，第三實商結束之後學生都要寫心得報告，作法是要學生紀錄他們經 
      過此次實商的經驗及感想，然而得到最多收穫也是認真述寫心得報告的學生 
      自己，金額部分我會請老師再仔細宣導，以及顧慮到不同學生的需求去做彈 
      性調整。 
 
會長：感謝委員的建議，本人會依據 106學年度家長代表大會上通過的募款草案流 
      程辦理，在下學期開學之時委託校方協助發送募款信函，還有在下學期的暑 
      假，學校會舉辦高一新生單車成年禮，路程是從淡水騎到百齡橋下在折返， 
      屆時歡迎各位家長委員一起來參加。 
 
決議：經 106學年度家長委員決議、無異議通過。 

 
九、 散會 

         
 

       會長 


